



# UNE SANTÉ DE CHEVAL !

**Club de la semaine**

**YPSOS** A cheval entre Algajola et Pigna, tout petit par sa taille, le centre équestre n'en reste pas moins l'un des plus dynamiques de la région. A sa tête Anaïs Tamburrini, et son compagnon Brice, rythment la vie de ce petit écriin dédié à la plus belle conquête de l'homme

TEXTES ET PHOTOS XAVIER ROMIEU

À quelques centaines de mètres de la RT 30 qui relie L'Île-Rousse à Calvi, le lieu est paisible et incite à faire une pause détente. À l'image du hamac, dans lequel Brice puise quelques forces avant de repartir à ses besoins, et occupé pour l'heure par une jeune cavalière en attente de prendre son tour de piste. Non loin de là, Aria, libre comme l'air, la petite chatte adoptée par tout un groupe, crapahute



d'arbres en montures humaines ou animales en toute insouciance. Le centre équestre L'Ypsos, du nom du premier cheval d'Anaïs Tamburrini, la directrice et monitrice du lieu, est ce genre d'endroit où le temps n'a pas de prise.

Il est fréquent de voir arriver bien avant l'heure de leur leçon des jeunes cavalières, venues prendre soin de leur monture, tout comme de retrouver un petit groupe très hétéroclite autour d'un bon repas mijoté par Brice, ancien cuisinier, aujourd'hui compagnon d'Anaïs, et aussi homme à tout faire dans le secteur. Ce petit coin de bonheur partagé entre animaux et humains, aurait pourtant bien pu disparaître... « Le centre existe depuis une quinzaine d'années, mais les activités étaient en déclin et il était question à l'abandon, déplore Anaïs Tamburrini. Le bail était à céder, nous l'avons repris en 2015. Il a fallu rénover les installations, donner un bon coup de neuf au centre, et c'était reparti. »

Le rêve d'enfant d'Anaïs se réalise alors. « Depuis toute petite, je rêvais d'avoir mon propre centre. J'ai eu le temps d'apprendre pendant 7 à 8 ans dans différents centres de la région. Et lorsque l'occasion s'est présentée, nous avons accepté tout de suite avec Brice. »

Le jeune couple, qui avait fait connaissance quelques années auparavant du





Lena sur Centuri

Mélissa sur Chantarelle

côté de Cargese, elle serveuse et lui cuisto, se lance dans l'aventure. Scoba, Love, Surgente ou Bella prennent place dans les boxes, chouchoutés par de jeunes cavalières, devenues fidèles depuis. Marine Dicchi, Marie-Laurence Villanova, Cécile Joanenc, Nina Merlini et Estelle Leandri forment le noyau dur des débuts.

### De l'équithérapie pour jeunes handicapés

Au trot tout d'abord, et rapidement au galop, le nombre d'adhérents augmente vite pour compter aujourd'hui une cinquantaine de cavalières âgées de 3 à 45 ans, et même moins... 20 mois pour la petite Leefoo, petite progéniture d'Anaïs et Brice, déjà montée sur ses grands chevaux ! Sur la carrière, les cavalières sont à l'écoute de la monitrice et les résultats en concours ne tardent pas. Marine Dicchi, vice championne de Corse Club Elite, est l'une des références régionales en saut d'obstacle. Cécile Joanenc et Lisa Gouillon, en catégorie Club 1, font elles aussi partie des meilleures. Le CSO est bien évidemment l'une des disciplines les plus prisées à l'Ypsos, mais on peut également y pratiquer le dressage, le hunter,



le horse-ball, la voltige, les randonnées, l'endurance ou le trec. Pour le plus grand bonheur de la nouvelle génération montante Mélissa, Lily, Lena, Lana-Ghijulia et bien d'autres, toujours promptes à brosser, chouchouter, câliner Centuri, Baïkal, Spartan et consorts. Quatre cours de niveaux sont dispensés le mercredi, cinq le samedi, pour ce joyeux escadron à la fière allure. Les adultes en loisir ou perfectionnement ont eux aussi leur place sur le site, tout comme un petit groupe de jeunes handicapés âgés de 6 à 12 ans, présent deux fois par semaine dans le cadre d'un programme d'équithérapie élaboré avec le Centre Hospitalier de Bastia. Avec une progression très sensible du nombre de licenciés à la rentrée de septembre (+20%), l'Ypsos affiche une santé de cheval. Anaïs et Brice semblent eux avoir misé sur le bon, en remettant au goût du jour ce centre équestre, qui possède tous les atouts pour perdurer dans le temps.

### 3 QUESTIONS À... ANAÏS TAMBURRINI directrice du centre équestre

## “Un pur bonheur de faire du cheval dans ce cadre exceptionnel”

Originaire de Paris, Anaïs Tamburrini est depuis 2015, la directrice du centre équestre l'Ypsos à Algajola. Diplômée du BPJEPS options Tourisme Équestre et Equitation Classique, elle vit au quotidien sa passion au plus près des chevaux.

**Comment bascule-t-on d'études supérieures en mathématiques vers le métier de moniteur équestre ?**

Par passion du cheval d'abord, et peut-être par goût d'une vie plus simple et proche de la nature. J'ai toujours aimé le cheval, et j'ai découvert la Corse en y venant en vacances, lorsque j'étais plus jeune. Comme beaucoup de gens, j'en suis tombée amoureuse. La suite était simplement logique pour moi. Faire du cheval dans un cadre exceptionnel est un pur bonheur.

**Une passion de tous les instants...**

Oui forcément, quand on est responsable d'un petit centre comme le nôtre, il n'y a pas beaucoup de temps de pause. Nous avons en tout six chevaux, cinq poneys et cinq chevaux de propriétaires, c'est une activité quotidienne qui prend beaucoup de temps, mais c'est aussi un plaisir que l'on partage avec les bénévoles du club, qui sont nombreuses à venir nous aider.



**Des liens qui se traduisent aussi en dehors du centre...**

Bien évidemment, la vie de l'Ypsos ne s'arrête pas aux portes du centre. Le lien est fort entre nous, il n'est pas rare de partager ensemble un bon repas mijoté par Brice ou de partir en voyage, comme prochainement à la foire du cheval à Verone. Parmi les projets, nous aimerions également participer à un concours complet au printemps 2018 sur le continent.

### REPÈRES

Centre l'Ypsos, lieu dit I Baccali, Pigna  
Contact : 06 73 00 43 95  
A suivre sur Facebook

Le bureau :  
Présidente : Anaïs Tamburrini  
Trésorier : Brice Tamburrini  
Secrétaire : Marine Dicchi  
Responsable administratif : Nina Merlini